

## EL CLUB DE ROMA, APORTES PARA EL DESARROLLO. UNA HISTORIOGRAFÍA DE SU OBRA PUBLICADA

**Jorge Luis Casique Torres**

Doctorado en Arquitectura, FAU.UCV  
casiquetorres@gmail.com

### RESUMEN

El Club de Roma es una organización privada, integrada por individuos preocupados por el futuro de la humanidad. Su norte es el estudio mediante una perspectiva holística y sistémica de los desafíos globales que enfrenta la humanidad y proponer soluciones a través del análisis científico, guiado por los tres ejes siguientes: interdependencia de los problemas en mundo finito, visiones sectoriales de los problemas mundiales y resultados con responsabilidad frente a las generaciones futuras. Esta investigación tendrá como principal objetivo el análisis historiográfico de las publicaciones del Club de Roma y sus aportes para el desarrollo sustentable y equilibrado de la humanidad, comprendiendo para ello su alcance y logros obtenidos durante sus cincuenta años de existencia. La metodología seguida para esta investigación consiste en la recolección, revisión y análisis de las principales publicaciones arbitradas y editadas por el Club que, en un número mayor de cuarenta, versan temas sobre el futuro de la humanidad y su impacto en los recursos naturales que disponemos. Los resultados esperados de este trabajo serán la catalogación diacrónica y sincrónica de las publicaciones y su organización en índices general, temático y autor.

**Palabras clave:** Club de Roma; análisis historiográfico, desarrollo sustentable, publicaciones.